

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Nº XI-Núm. 3.134

Centu, Martes 21 de Noviembre de 1944

Ejemplar 25 cts.

## Grupos de reconocimiento franceses alcanzan el Rhin

### COMUNICADO ALIADO

Cuartel expedicionario aliado, 20. — Oficialmente se anuncia que elementos de reconocimiento franceses han irrumpido por el portillo de Belfort, alcanzando el Rhin. — EFE.

## Solemnemente ha conmemorado España el VIII aniversario de la muerte de JOSE ANTONIO



### Guardia permanente por las jerarquías de la Falange, en El Escorial, ante la TUMBA DEL FUNDADOR

#### En la Basilica del Monasterio, tuvo lugar una solemne ceremonia religiosa presidida por S. E. el Jefe del Estado

Poco después llegó un segundo tren con la representación de la Delegación Nacional, Jefatura Provincial, Vieja Guardia y Sección Femenina. En numerosos coches y autobuses lo hacían numerosas personalidades, jerarquías e invitados que pasaban a la Basilica para ocupar los sitios previamente señalados.

En la lonja formaba una compañía con bandera y banda de música del Batallón de Santabria número 1, una centuria de la Jefatura Provincial y cinco centurias de montañeros de las Falanges Juveniles.

A la hora anunciada, hicieron

entrada en el recinto los camaradas de la Vieja Guardia de Madrid que portaban una monumental corona de laurel traída a pie desde Madrid.

Poco antes de las once se situaron en la puerta principal de la Lonja para esperar al Jefe del Estado, presidente de las Cortes y Gobierno en pleno, y capitán general, Saliquet.

En el Patio de los Reyes, adornado de tapices, colgaduras y paños negros, se habían instalado las tribunas y en ellas situaronse doscientos abanderados de las Falanges Juveniles y trescientos seminaristas y religiosos. El

aspecto de la iglesia revestía gran austeridad.

El catafalco mide veinticuatro metros de altura y está iluminado con potentes reflectores y centenarios de cirios. Es una reproducción de otro que se montó cuando murió Carlos V.

Sobre la tumba del Fundador figura la Palma de Oro y la Medalla de la Vieja Guardia. A las once y media un toque de corneta anunció la llegada del Caudillo.

Una compacta muchedumbre estacionada en las cercanías ova-

(Pasa a la página 5)

EDITORIAL

## LUTO NACIONAL

La muerte de José Antonio Primo de Rivera ha cuajado de banderas con crespones negros, toda la España que cree en la unidad.

La jornada de luto nacional ha servido para revivir la emoción patriótica de los españoles, recordándoles que hace ocho años, una juventud de radiancias promesas, murió por servir a la Patria, salvándola del odio, de la disgregación y de la esterilidad. José Antonio murió porque España floreciera en rosas de afán y de justicia. José Antonio no muere por un grupo, ni por una clase, ni por un partido. José Antonio muere por la unidad, por todo lo que tiene de grande, de universal y de misionero, el sentido católico de las Españas. José Antonio quiere una Patria sin odios y una política sin rencores.

Quiere que todos se sientan miembros, participes y responsables de una comunidad de ferrosos propósitos. Quiere que desaparezca el mito de las clases para que así puedan destruirse los otros mitos. Y para conseguir esto, crea las Falanges que salen a la calle con paso militar y empuje de banderas, porque la calle es odio, el aire es lucha, y el diálogo, rencor y todo esto hay que ganarlo palmo a palmo.

Sobre las plazas, en las ciudades, por las aldeas, en la maravillosa lección que son los campos de España José Antonio, habla, razona y predica: siembra ideas, que ahora son espigas de victoria y normas de conducta para un pueblo que ha hecho de su memoria, el ejemplo de una generación.

En el luto de las banderas, recordamos ayer a José Antonio, ofreciéndole como la mejor ofrenda, el presente de nuestra lealtad. Unidad ante Franco. Unidad en los esfuerzos y en las esperanzas.

Ahora y para siempre entre los españoles: Unidad.

## Comentarios en Londres de la misa en El Escorial

Londres, 20. — La Agencia Reuter da cuenta de la celebración de una solemne misa de requiem por el alma de José Antonio en la basilica de El Escorial, haciendo resaltar que la ceremonia revistió una magnificencia digna de los tiempos de Carlos V. — EFE.

## Los alemanes inician una retirada en la región de Metz

### Fuerzas francesas han llegado a Mulhouse

Zurich, 20. — Según el diario "Basilea National Zeitung", el Consulado francés en aquella ciudad ha confirmado la especie de haber llegado a Mulhouse tanques franceses.

El pánico, añade, cunde en los pueblos y aldeas de Alsacia, fronterizos con Suiza.

Los labradores alemanes asentados en el país se retiran abandonando el ganado.

Los alemanes han evacuado un puesto fronterizo alsaciano próximo a Basilea. — EFE.

### DECLARACIONES DE EISENHOWER A LA PRENSA FRANCESA

París, 20. — La radio de esta capital difunde las declaraciones

de Eisenhower a los periodistas franceses: "Las tropas francesas han llegado al Rhin. Ha sido una buena labor. Estoy contento de que sea una victoria francesa. Es el derecho de Francia lo mejor para Europa. Mi mayor deseo, como sincero amigo de Francia, es que vuelva a su posición tradicional no al final de la guerra sino antes de que ella termine". — EFE.

### CEGA LA RESISTENCIA ALEMANA EN METZ

Frente del tercer ejército norteamericano, 20. — Ha cesado en la noche de hoy toda resistencia organizada alemana en Metz.

Los tanques de general Patton han avanzado tres kilómetros en el interior de Alemania en las últimas horas de la tarde, con lo cual se encuentran ahora a tres kilómetros al oeste de Merzig en el río Sarre.

La caballería norteamericana se aproxima a Werlügen, a seis kilómetros al este de Sarre.

Dieuze, importante nudo de carreteras, a unos 15 kilómetros al este de Chateau Salins, ha sido ocupado en la tarde de hoy.

Los norteamericanos se dedican ahora a limpiar los últimos focos de resistencia en Metz. — EFE.

### El ministro de Asuntos Exteriores belga, sale para París

Bruselas, 20. — El ministro de Asuntos Exteriores, Spaac saldrá mañana para París para discutir con el gobierno francés ciertos puntos de la política extranjera y estudiar algunos acuerdos económicos, a cuyo efecto le acompañará el ministro de Hacienda, Gutt.

Radio Bruselas declara que Bélgica desea tener con Francia un acuerdo financiero igual a los concertados con la Gran Bretaña y los Países Bajos. — EFE.

### RETIRADA ALEMANA AL CESTE DE METZ

París, 20. — Los alemanes han iniciado un amplio movimiento de retirada a lo largo de todo el sector ocupado por el tercer ejército del general Patton, marchando hacia la línea Sigfrido, pasada la frontera alemana a 50 kilómetros al oeste de Metz, informa un corresponsal de la Prensa combinada. — EFE.

### EN BASILEA SE OYEN LOS CAÑONAZOS ALIADOS

Basilea, 20. — El fuego de los cañones pesados aliados en la zona alsaciana del Rhin, cerca de la frontera suiza, se han dejado sentir en Basilea y sus alrededores.

Continúan presentándose grupos de soldados alemanes en los puestos fronterizos de Suiza. — EFE.

## Las fuerzas del general Patton están en el centro de METZ

### La tercera parte de la ciudad está ocupada, afirma Londres

### LA RESISTENCIA ALEMANA SE DESMORONA ANTE EL EJERCITO NORTEAMERICANO

París, 20. — La encarnizada resistencia alemana frente al III Ejército norteamericano se desmorona lentamente frente al empuje de las fuerzas de Patton que han llegado al centro de la fortaleza de Metz, comunica el corresponsal de la Prensa combinada. Metz es una de las posi-

ciones más amplias y sólidamente fortificadas de todos los tiempos y no ha sido tomada al asalto desde que lo hicieron los hunos hace quince siglos. — EFE.

### LA TERCERA PARTE DE METZ OCUPADA

Londres, 20. — La tercera parte de Metz está en poder de los norteamericanos, según se anuncia oficialmente. Se libran sangrientas batallas callejeras. — EFE.

## La II división motorizada francesa ha entrado en BELFORT

### Una dura lucha por el oeste precedió a la ocupación

#### EL RHIN TAMBIEN FUE ALCANZADO

### LAS TROPAS FRANCESAS ALCANZAN EL RHIN

París, 20. — Las tropas francesas han alcanzado el Rhin en un punto no especificado aún, anuncia Radio París. — EFE.

### LOS SOLDADOS AMERICANOS HARAN SU PRIMERA GUARDIA ESTA NOCHE EN LAS ORILLAS DEL RHIN

París, 20. — El alto mando francés comunica que las tropas de la II División motorizada france-

sa y la V División acorazada entraron en Belfort esta mañana a las diez, después de dura lucha. El fuerte de Tavert y el pueblo del mismo nombre dominan el acceso a Belfort por el oeste.

Los tanques de la I División acorazada gala y los automóviles blindados alcanzaron el Rhin al atardecer de ayer. Nuestras tropas avanzan sobre Mulhouse.

Las patrullas francesas prestarán servicio esta noche en las orillas del Rhin. — EFE.

# A POLO

Ultimo día.  
Continúa desde las 5.  
METRO GOLDWYN MAYER  
presenta la gran película titula-  
da

## Otra reunión de acusados

Dick y Nora, el matrimonio perfecto de la pantalla, con sus habituales gracias y originalidades en las que toma parte el pequeño Dick, cuya labor es perfecta.

Interpretación de WILLIAM POWER, MYRNA LOY y VIRGINIA GREY.

No deje de ver hoy en APOLO la graciosa película

## Otra reunión de acusados

Completa el programa el gracioso dibujo  
"EL SUEÑO DE POPEYE"  
Una exclusiva del Apolo.

Nuestros próximos estrenos:

### ANUSKA

La más emotiva y genial creación de Hilde Kharl, presentada por GIFESA.

Después, la película que todo Ceuta espera.

### EL SIGNO DEL ZORRO

Con TYRONE POWER LINDA DARRELL y BASIL RATHBONE. La mejor producción de 20-Century Fox, un riguroso estreno de la actual temporada.

A continuación  
**EL HOMBRE QUE LAS ENAMORA**  
Una gran superproducción de Cifesa.

Y ahora, la mejor película musical que ha producido METRO GOLDWYN MAYER

### LA NUEVA MELODIA DE BROADWAY

Por Fred ASTAIRE y Eleanor POWELL.

## VIDA RELIGIOSA

### SANTORAL DEL DIA

21 de noviembre, martes. — La Presentación de Nuestra Señora. — Santos Gelasio, Papa Mauro, obispo; Columbano, abad; Alberto, obispo. Honorio, Entiquio, Esteba, Celso, Clemente, Heliodoro, mártires. — Doble

### LA PRESENTACION DE NUESTRA SEÑORA

Esta fiesta que se llama en algunas partes "fiesta de la Niña María", tuvo su origen en la Iglesia Oriental, en el siglo VI. Sixto V la extendió a toda la Iglesia.

Queriendo San Pío V, en su reforma del Breviario, suprimir esta fiesta, el Padre Torres, célebre teólogo español de la Compañía de Jesús, vindicó la antigüedad y conveniencia de la misma, consiguiendo su conservación.

A semejanza de la Virgen María, vivamos una vida enteramente consagrada a Dios, para que por su intercesión merezcamos ser presentados en el templo de la gloria.

### MARIAS DE LOS SAGRARIOS CALVARIOS

Mañana miércoles, a las ocho y a las diez y seis y treinta horas, tendrán lugar en la capilla del Convento de las Reverendas Madres Adoratrices, los actos del Retiro espiritual de la Pia Unión de las Marias para los Sagrarios Calvarios.

### CONGREGACION DE LA INMACULADA

El pasado domingo, empezó a distribuirse en los templos de esta ciudad, numerosa propaganda, anunciando la próxima constitución de la Congregación de la Inmaculada Virgen, San Luis y San Estanislao de Kostka, vulgarmente conocida por los Luises.

Esta congregación, que hace años existió en esta localidad, empezará nuevamente a funcionar en fecha próxima, pues quieren los organizadores que los primeros cultos tengan lugar en la fiesta de la Inmaculada Concepción.

En el archivo parroquial de Santa María de los Remedios, se pueden efectuar las inscripciones, donde también serán facilitados los informes que se soliciten sobre la misma.

Entre el elemento joven de Ceuta, existe gran entusiasmo y podemos asegurar que en sus filas figurarán un número muy considerable de congregantes.

Más adelante daremos cuenta a nuestros lectores de otros detalles de esta interesante y piadosa institución.

### SANTA RITA

Como todos los días 22, mañana, a las ocho y treinta, celebra la Asociación de Santa Rita de Casia y Santa Clara de Montefalco, la Misa de Comunión general y por la tarde a las ocho, el ejercicio, con exposición de Su Divina Majestad, Santo Rosario, plática, bendición y reserva. Estos cultos tendrán lugar en el altar de la Santa de la Iglesia de San Francisco.

# Ceuta conmemoró ayer solemnemente el VIII aniversario de la muerte del Fundador de la Falange

## SOLEMNE FUNERAL EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

Ceuta ha conmemorado la muerte del Fundador de la Falange con una sobriedad falangista, pero con una emoción en el recuerdo verdaderamente ejemplar.

La ciudad que amaneció con crespones negros en las banderas nacionales, quiso dejar así bien patente, el fervoroso homenaje que rendía a la memoria eternamente viva del Fundador de la Falange. Por eso tuvieron los actos tan solemnes de ayer, una significación bien simbólica; apretar los cuadros locales de la Vieja Guardia y proclamar que la vida de José Antonio, ofrecida en aras de una Patria mejor por la unión de todos los españoles, no se apagó esterilmente en el fusilamiento de una cárcel junto al Mediterráneo, sino que alienta en el espíritu de todos; que es afán de grandeza y promesa de unidad indestructible, para servir a las órdenes del Caudillo, las normas eternas de Dios, de la Patria y de la justicia; la herencia falangista de generosos propósitos que la capitania inolvidable de José Antonio nos dejó.

Eso han querido ser los actos de ayer: homenaje y recuerdo. Presencia de Ceuta en la emoción de una dolorosa jornada, que España ha vivido de luto nacional.

La guardia permanente que desde las 12 de la noche del día 19, escoltaba el monumento de los caídos, fué el primer eslabón de la cadena de actos conmemorativos que tuvo como sentido broche, el emocionado ¡Presente! que en la noche de ayer, y ante dicho monumento subrayó el día del dolor.

A las 9 de la mañana del día 20 y en el momento en que las Falanges Juveniles de Franco permutaban el honor de montar su guardia, las campanas doblaban empujados los sonores bronceos, por los cadetes del Frente de Juventudes.

Momentos antes de la una el delegado local del Frente de Juventudes, leyó el testamento de José Antonio.

A las 11 de la mañana, tuvo lugar un solemne funeral en la Santa Iglesia Catedral, oficiado por el muy ilustre señor canónigo don José Rodríguez.

El templo se hallaba severamente adornado, figurando en el centro el túmulo, cubierto con crespones negros y las banderas nacional y del Movimiento, al que daba guardia de honor, la escuadra de gastadores de una centuria de las Falanges Juveniles de Franco, que asimismo se hallaba en el templo.

Presidiendo el acto, se encontraba junto al Evangelio, el Excelentísimo señor gobernador militar, don Carlos Asensio Fernández Cienfuegos, que representaba al Excelentísimo señor general jefe del IX Cuerpo de Ejército, don Francisco Delgado Serrano.

Seguidamente en una segunda presidencia, el Excmo. señor Delegado Gubernativo, don Cándido Lería Lanzac; Excmo. señor jefe de las Fuerzas Navales, con-

almirante Fernández Pidal; Ilustrísimo señor alcalde accidental, don Luis Sánchez-Blanco y Sánchez-Blanco; Comandante de Marina, Ilustrísimo señor Ramos Izquierdo; juez municipal e Instrucción accidentalmente, señor Trujillo; jefes y oficiales de todos los Cuerpos de la guarnición, gestores del Ilmo. Ayuntamiento de Ceuta, jefes de la Policía, Teléfonos, Correos, depositario especial de Hacienda y representaciones de las entidades oficiales y particulares de nuestra ciudad.

En lugar destacado, formando una tercera presidencia, se hallaba el jefe local del Movimiento, camarada Gonzalo Coello, secretario local, camarada Arizala, delegada de la Sección Femenina de FET, y de las JONS, delegado del Frente de Juventudes y otras destacadas jerarquías.

Después, una infinidad de público que llenaba totalmente las amplias naves de la Catedral.

Terminada la ceremonia religiosa, que resultó en extremo solemne, las autoridades se trasladaron junto a la Cruz de los Caídos, ante la cual fué rezado un responso, y seguidamente depositaron coronas los Excmos. señores Gobernador Militar, Delegado Gubernativo y el jefe local del Movimiento, camarada Gonzalo Coello, dando el grito de ¡José Antonio! ¡Presente! el Gobernador Militar, que fué contestado por todos y cantándose seguidamente el "Cara al Sol".

El acto terminó con los gritos de ritual, contestados con extraordinario entusiasmo por todos los presentes.

Por la tarde y en el Hogar del Partido, se rezó el Santo Rosario por el Asesor Religioso del Frente de Juventudes, quien una vez terminado, exaltó con sentidas palabras la figura del César, en sentido recordatorio, pleno de sabor falangista y emocionada llamada a todos los que seguimos sus pasos, bajo la férrea dirección del Caudillo Franco.

Seguidamente, y otra vez congregados en el atrio de la Santa Iglesia Catedral, los camaradas de las Falanges Juveniles de Franco, colocaron una corona ante el monumento de los caídos, ofrenda simbólica, rodeados por el majestuoso silencio de la noche en calma, y allí, bajo los luceros desde donde nos observa José Antonio, las notas del "Cara al Sol", fueron el colorido de este día del dolor, terminado con los gritos de ritual por el camarada jefe local del Movimiento, que fueron respondidos por todos los presentes.

### MUY IMPORTANTE

El taller de Carpintería y Ebanistería Mateo Ruiz, se ofrece a sus distinguidos clientes y público en general en su nueva y moderna instalación, en Recinto Sur número 8 (antes Fábrica de cristales)



Desde las 5  
Super-sensacional ESTRENO de  
la acreditada marca



## LA TORRE de LONDRES

con  
**BASIL RATHBONE**  
**BORIS KARLOFF**  
**BARBARA O'NEIL**  
**NAN GREY**  
DIRECCIÓN:  
**ROWLAND V. LEE**



ESTUDIOS BALET BLAY

... y el VIERNES la más fastuosa producción salida de los estudios nacionales:  
**EUGENIA DE MONTIJO**  
producción CEA cuyo coste ha sido superior a cuatro millones de pesetas y en la que obtiene su máximo triunfo la gentilísima AMPARITO RIVELLES.

Otros próximos estrenos:  
**HACE UN MILLON DE AÑOS**  
Un alarde de fantasía y sensaciones.

**RECUERDA AQUEL DIA**  
Creación de Claudette COLBERT y Jon PAYNE.  
**ESPAS EN ACCION**  
Por Jack Buchanan y Greta Gyn.

**LA MASCARA DE HIERRO**  
nuevas aventuras de los Tres Mosqueteros

**EN LA SELVA DEL TERROR**  
Serie Chamartín por la mujer Tarzán.

**EL EXPRESO DE BROADWAY**  
Con Victor Mc. Laglen y Zazu Pitts.

**LA VIDA EMPIEZA A MEDIA NOCHE**  
Por Armando Calvo y Marta Santaolalla.

Anúnciese en EL FARO

Pinturas preparadas. - Pastas de albayalde. - Esmaltes. - Secantes. - Barnices grasos y de alcohol. - Colores. - Tierras Colorantes. - Albayalde y minio plomo Real Compañía Asturiana. - Aceites linaza puros. - Aceites simil-linaza. - Aguarrás Blanco Nievin. - Colas. - Brochas. - Pinceles. - Paletinas. - Escayola extra. - Blanco de España.

Droguería Universal

General Yagüe 12  
Teléfono 182

Droguería Universal

**Noticias varias En el VIII aniversario de la muerte de José Antonio**

**En la Casa-prisión de Alicante tuvo lugar un acto evocativo de extraordinaria solemnidad**

**OFRENDA DE LAS CINCO ROSAS SIMBÓLICAS**

**NATALICIO**  
El pasado domingo dió a luz felizmente una hermosísima niña la distinguida esposa del Exce-lentísimo señor don Jesús López Lapuente, teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Marruecos.

A la recién nacida se le impon-drán cristianamente los nombres de Adelita Amella, disfrutando tanto la madre como la niña de perfecto estado de salud.

Felicítamos a los venturosos padres por este gran aconteci-miento familiar.

**VIAJEROS**

Después de breve estancia en tre nosotros regresó a la Perfi-nula el culto y joven letrado don Gerardo de Nardiz Pompo, per-tereciente a ilustre familia san-tanderina.

**REGRESO**

De Sevilla, regresaron el ilus-trísimo señor Vicario general de esta diócesis, doctor don Emilio F. García Fuentes, y el muy ilus-tre señor canónigo Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral, don Gregorio Landaluco y Rívacoba.

También regresó de Cádiz, el reverendo cura párroco de Santa María de los Remedios, don José Mainé Vaca.

A todos les enviamos nues-tro respetuoso saludo de bienve-nida.

**RESTABLECIDO**

Se encuentra restablecido de las dolencias que le reluvieron en cama, unos días, nuestro buen amigo, don Enrique Rodríguez Se-rano, jefe de negociado de este ilustre Ayuntamiento, lo que ce-lebramos muy de veras.

**NATALICIO**

Con toda felicidad ha dado a luz una niña, la señora doña Ma-ruja Gutiérrez Maeso, esposa del funcionario municipal, don Juan Cancas Arias.

Con tal motivo enviamos a dichos señores nuestra más cor-dial enhorabuena.

**ENFERMA**

Aunque afortunadamente no es de cuidado, se encuentra en-ferma la bella señorita Trinita Acevedo Utor, por cuya mejoría hacemos fervientes votos.

**MATRIMONIO**

El próximo día 8, contraerá matrimonio, en la parroquia de San Martín de Granada, nuestro paisano, el maestro nacional, don Miguel Pulido López, con la se-ñorita de aquella capital, Con-chita Jordana Sánchez.

Les enviamos anticipadamente nuestra felicitación más sincera.

**CRUZ ROJA**

El número premiado syer en el sorteo de la Cruz Roja, fué el 16.

**AGRADECIMIENTO**

Ante la imposibilidad de po-der contestar personalmente a to-das las demostraciones de pésa-me recibidas con motivo de la muerte de su hijo, por los se-ñores Jiménez-Palmero, así co-mo también sus familiares, lo ha cen por medio de esta nota, ex-presándoles a todos su más pro-fundo agradecimiento, por las in-numerables muestras de pésame recibidas en las horas tristes de la irreparable desgracia.

Alicante, 20.—En la madruga-da de hoy comenzaron a llegar numerosos camaradas a la Casa-Prisión de José Antonio, al obje-to de asistir a los cultos que se celebrarán a la misma hora, en que hoy hace ocho años, fué ase-

sinado el Fundador. Durante toda la noche en los turnos fijados, las escuadras de las Falanges Juveniles, de Fran-co cubrieron la guardia ante la Cruz alzada en el lugar en que cayó José Antonio.

A las seis de la mañana cubrió su turno el jefe nacional del SEU Válcárcel.

Poco antes de las seis fueron llegando a la Casa-Prisión todas las autoridades y jerarquías que pasaron a la capilla instalada en

la nave donde se encuentra la celda en que estuvo José Antonio. A las seis comenzó la primera misa, presidiéndola el jefe nacional del SEU, gobernador y je-fe provincial y las restantes auto-ridades nacionales y provinciales. Después de la misa, las autorida-des y jerarquías pasaron al patio de la Casa-Prisión donde se hallaban formadas varias centu-rias de Falange.

Comenzó el acto evocativo con un responso y seguidamente Rosa María Aramburu hizo la ofren-da de las cinco rosas simbólicas al pie de la Cruz, pronunciando Válcárcel las palabras de José Antonio en el entierro de Matías Montero.

Este momento coincidió exacta-mente con el fusilamiento de Jo-sé Antonio, anunciándose con el toque prolongado de numerosos clarines. En el mismo instante, todas las campanas de Alicante comenzaron a tocar a duelo. A la invocación de José Antonio con-testaron todos los presentes con un unánime ¡Presente!

Las autoridades y jerarquías se adelantaron para cubrir el primer turno de la guardia ante la cruz.

Después de este turno, lo hi-cieron todos los camaradas de la Vieja Guardia, ex-combatientes y ex-catívos.

Después las autoridades y je-rarquías se dirigieron al cemen-terio municipal a fin de visitar la huella de José Antonio que allí se conserva petrificada, depositándo-se una magnífica corona de flo-res naturales.

A las diez de la mañana las Falanges Juveniles de Franco vi-sitaron también la huella del Fundador.

El jefe nacional del SEU, dió lectura a las palabras que pro-nunció José Antonio con ocasión de la muerte del camarada García Vara.

A las once visitaron el cemen-terio con el mismo objeto, los oficiales mayores asistentes al cursillo organizado por la Delega-ción Nacional del F. de J.

A las once y media comenzaron los solemnes funerales en la iglesia parroquial de San Nicolás, presidiendo las autoridades y je-rarquías y con asistencia de nu-merosísimos fieles.—CIFRA.

**Los norteamericanos reconquistan la isla de Noeregong**

Washington, 20.—Los soldados de la 81 División han conquista-do sin resistencia la isla de Noeregong, del grupo de las Pala-uu, en la que habían desembar-cado los japoneses el 7 de no-viembre.—EFE.

**HOY desde las 5 GRAN ESTRENO**



**BALET BLAY**



... y el VIERNES la más fastuosa producción salida de los Estudios Nacionales  
**EUGENIA DE MONTIJO**  
Creación máxima de AMPARITO RIVELLES



**Estudie en su casa!!**

No pierda usted el tiempo mientras los demás lo aprovechan. Las mejores oportunidades se ofrecen cada día a los que están preparados. Sea usted uno de ellos. Dedique cada día un pequeño esfuerzo a adquirir nuevos conocimientos o a perfeccionar los que tiene actualmente. Aprenda en su propia casa, por correspondencia, aprovechando sus ratos libres.

**CONTABILIDAD - REDACCION - CALCULO MERCANTIL**  
conocimientos comerciales que abren las puertas de los mejores puestos y que son hoy más útiles y necesarios que nunca.  
**PIDA HOY MISMO NUESTRO MAGNIFICO FOLLETO ILUSTRADO, GRATIS Y SIN COMPROMISO ALGUNO**

**ACADEMIA CCC** APARTADO 108 SAN SEBASTIAN

Millares de alumnos CCC han mejorado considerablemente su situación gracias a los estudios que realizaron en este Centro modelo de enseñanza. Pidan la lista de los últimos diplomados y pregúntales por CCC, la Academia que

**¡¡ DA SIEMPRE MAS DE LO QUE PROMETE !!**

**Viena será la sede de la organización de Seguridad Mundial**

Washington, 20. — La prensa norteamericana habla de que la sede futura de la Organización Seguridad Mundial estará en Viena y afirma que la Gran Bretaña, Rusia y Francia prefieren la capital austriaca a Ginebra. — EFE.

**Dr. Juan Martínez Higuera**  
Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

**PIEL, VENÉREO Y SIFILIS**

Agustina de Aragón, 2; piso segundo. Tl. 705  
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

**9,95 un litro de colonia a granel con exquisito perfume y envase gratis**  
Quila-manchas **"NETTOSOL"**

Mala-cucarachas **"DRAGON"**

**DROGUERIA «ROMA»** (la misma calle que Julián)

1895  
1944  
SU PRESENCIA  
SIEMPRE  
AGRADA



IX JORNADA

Solo Hércules y Xerez  
no han perdido un solo  
punto en casa

El fútbol es así, complicado e ilógico. Para un resultado que se pronostique con acierto, quince días antes de que se juegue, se hacen apuestas a los más entendidos profetas, haciendo surgir esas sorpresas que tanto apasionan y se comentan y sin las que el fútbol... no sería fútbol. Constituyen todo su color y sabor. ¿Quién iba a decirnos que el Hércules ganaría en Zaragoza, que el hasta ahora modestísimo Mallorca empatase

**CLASIFICACION REAL**  
(Primera División)

EQUIPOS	GF	PD	Ptos.
R. Madrid	5	1	+4
A. Bilbao	5	2	+4
Barcelona	4	2	+2
Oviedo	3	1	+2
Valencia	3	1	+2
Castellón	4	3	+1
A. Aviación	4	4	0
Sevilla	1	1	0
Coruña	3	3	0
Murcia	1	1	0
R. Gijón	1	3	-2
Sabadell	1	5	-4
Español	1	5	-4
Granada	0	5	-5

(Segunda División)

EQUIPOS	GF	PD	Ptos.
Hércules	5	0	+5
Celta	5	1	+4
R. Sociedad	4	1	+3
Alcoyano	6	3	+3
C. Leonesa	3	1	+2
Xerez	4	0	+1
Zaragoza	2	2	0
Betis	1	2	-1
Mallorca	1	2	-1
Ceuta	4	6	-2
Santander	2	4	-2
Ferrol	0	3	-3
Baracaldo	0	4	-4
Constancia	0	5	-5

(Tercera División)

EQUIPOS	GF	PD	Ptos.
Málaga	5	1	+4
Córdoba	4	1	+3
Coria	3	1	+2
Onuba	3	2	+1
Melilla	3	3	0
O. Jaén	0	1	-1
Balona	0	2	-2
Algeciras	1	3	-2
Atlético	1	3	-2
Linares	1	4	-3

Murcia están a cero, nada hicieron hasta ahora por ascender ni por descender. Se hunde el Granada con sus menos y permanecen en peligro el Sabadell y el Español con sus menos 4. Cualquier tropiezo hundiría también al Gijón. Ninguna variante en el grupo noveno de la tercera Liga. La jornada fué puramente casera, si bien habrá que esperar el desenlace del Coria-Málaga que se jugará el día 8. -- PEGUAR.



EN ALFONSO MURUBE

El Alcoyano se hizo de dos puntos que consideraba perdidos

Faltando 24 minutos de juego el "Ceuta" ganaba por 2 a 0

Falló táctica y veteranía en el conjunto local

**TACTICA EQUIVOCADA** : Nunca se encontró el equipo ceutí tan cerca de la victoria. Con una ventaja de 2 a 0 a los 20 minutos de la segunda parte y un Alcoyano completamente entregado —el segundo tanto de Díaz le hizo frenar en sus ímpetus y limitó sus aspiraciones— el encuentro parecía francamente decidido, no podía ni debía tener otro vencedor que él. Difícil resultaba suponer que en sus filas cundiese la desmoralización o que en las de enfrente se operase una reacción que diera al traste con aquella ventaja y lo que es mucho peor, le deparase la derrota. Faltaban 24 minutos de juego y, con peor o mejor juego, con más o menos profundidad, con más o menos aciertos, dominaba amplia y claramente.

Lo que tan difícil parecía se produjo, sin embargo. El once ceutí equivocó la táctica a seguir. Olvidándose de que los partidos hay que jugarlos 90 minutos, se creyó fácil ganador cuando habían transcurrido únicamente 65. Huyó del choque, no quiso exponer nada, le faltó veteranía y experiencia para cerrar sus líneas y cometió la gran torpeza de levantar excesivamente el balón, cosas todas estas que beneficiaban a su codicioso y tenaz adversario. El Ceuta es equipo que nada tiene que hacer en este último aspecto. Sus hombres, por lo general poco corpulentos, llevan siempre las de perder cuando la pelota no va a ras del suelo o a media altura. Por no saber adoptar una táctica mejor y por no tener la serenidad y veteranía suficientes, perdió un encuentro que tenía al alcance de la mano y que cualquier once un poco experimentado no hubiese dejado escapar.

**MUCHOS DEFECTOS Y UNA GRAN OPORTUNIDAD QUE SE PIERDE** : Pese a no jugar un mal encuentro —el once tuvo momentos magníficos en cuanto a pundonor y buen juego— en el equipo local pudieron apreciarse muchos defectos. Su línea media, a excepción de Gil, no entregó decididamente el balón, la defensa

anduvo bastante descolocada y en la delantera no vimos a nadie que aventurara un poco ni ensayase el tiro. Todo supeditado a que Abad agarre uno de sus terribles cañonazos o a que Díaz —que no luce en el extremo como en el interior— haga una de sus maravillosas jugadas personales, no puede resultar difícil anularla. Máxime cuando en el Alcoyano todo es brío, rapidez y pegajosidad. La tripleta central no ligó apenas juego, careciendo en absoluto de remate. Táctica también equivocada al querer supurar al enemigo a base del choque o encontronazo en lugar de hacerlo por juego y astucia. Y táctica equivocada también el mantener retrasados a los dos interiores cuando el partido se ventila en casa y va favorablemente encaminado.

Somos de la opinión, personalísima tal vez, que una jugada pudo remachar el triunfo local, impidiendo, por tanto, la vuelta tan completa o inesperada que dió el marcador en los últimos instantes. Fue aquella en que Lesmes, inteligentemente, por cierto, dejó pasar el balón que centró Díaz hasta Sanz. Este, completamente desmarcado avanzó un par de pasos y... falló el remate. Un poco de acierto en el interior blanco hubiesen puesto en las casillas el 3 a 0. Y ya no hubiese sido posible la reacción alcoyanista. Ni la derrota local.

**LA MARCHA DEL MARCADOR** : A los 15 minutos un cambio de Sauras lo recoge Abad, centrando el balón que remata el propio Sauras de cabeza, despejando flojamente Quiles y aprovechando Díaz para marcar. El árbitro aquí no existe fuera de juego por venir el balón rechazado de un contrario y otra falta, francamente, nadie pudo apreciar, anuló el tanto. A los 21 minutos un buen chutazo de Díaz le manda a corner Quiles. Lo saca el propio Díaz cerradísimo y Sanz remata de cabeza. Varios alcoyanistas lo despejan desde dentro, pero el árbitro señala el centro del campo. Es el primer gol lo- (Pasa a la página 6)

Nuestro teléfono es el 7-9-9

SEVILLA  
**Hotel Colón**  
(antes MAJESTIC)  
300 habitaciones - 300 baños  
Calefacción central  
Selecta cocina  
El más concurrido de Andalucía

ANIS DE LA ASTURIANA

**COMUNICADO ALIADO**

**AL NORTE DE MEIJEL ha sido cruzado el canal Deurne**

**Intensa actividad de la aviación contra las comunicaciones de Holanda**

**COMUNICADO ALIADO**  
Cuartel expedicionario, 20. — "Los aliados han limpiado de enemigos los bosques entre Helsen y Kesse, del sector de Venlo y los destacamentos de penetración han alcanzado el Mosa en Kessel. Al norte de Meijel hemos cruzado el canal de Deurne, en varios puntos. Las escuadrillas de bombarderos medios y ligeros y los cazabombarderos y disparadores de cohetes atacaron intensamente las rutas de abastecimiento, cortando vías en cincuenta puntos de Holanda, al norte y este. Se destruyeron gran número de locomotoras, vagones y vehículos. Nuestros ataques en el sector de Geilenkischen-Aquisgran han obtenido nuevos éxitos. Ayer se tomó Geilenkirchen. Varios contraataques alemanes fracasaron cerca de Prummin, ganándose terreno a este de Se-lerich. Más al sur, nuestras tropas han ocupado Hongen y Saint Joris. Nuestras patrullas operan en los campos de minas y alambradas de los arrabales de Eschweiler y hemos alcanzado la ciudad de Rohe. Hamich y Hasteerrath, situadas al noroeste de Stolberg, han sido liberadas, realizándose importantes ganancias de terreno, en este sector, en apoyo directo de las tropas del sector de Aquisgran. Bombarderos medios atacaron cuatro pueblos cerca de Duren. Nuestras fuerzas han completado el cerco de Metz. Nuestras tropas están en el límite oriental de la ciudad y las unidades que procedían del norte y sur han establecido contacto con Vallieres y Vaudreville, al este de Metz. Once ciudades más han sido liberadas en el sector situado más al sur entre ellas Rechicourt, Harbouey y Bandeviller.

Gerardor, en los Vosgos, ha sido liberada y nuestras tropas han atravesado en casi todos los puntos el corredor de Belfort, alcanzando Sappois a treinta y dos kilómetros del Rin. Otras unidades se hallan a menos de cinco kilómetros de Belfort. En este corredor los bombarderos medios atacaron un puente que cruza el Rin, en Neurenberg. De las operaciones de ayer no han regresado veintinueve cazas y tres bombarderos. El enemigo perdió dieciséis aparatos en los combates aéreos de la jornada. Se ha rechazado un fuerte ataque enemigo contra Mardick en la región de Dunkerque.

Los cazas y bombarderos atacaron ayer varios puntos fortificados y los emplazamientos artilleros enemigos. —EFE  
**LOS FRANCESES AVANZAN RAPIDAMENTE**  
París, 20.—Los franceses están a quince kilómetros de Mulhouse y avanzan rápidamente, declara el Cuartel expedicionario aliado. —EFE.  
**COMUNICADO ALIADO**  
Cuartel expedicionario aliado, 20.—"El nuevo tipo de bombardero bimotor "Douglas", llamado "A 26" es el más moderno y rápido de su clase. Actúa en el frente occidental desde hace unos días y ha participado en el ataque contra la ciudad alemana de Merzig, al este de Metz, según se anuncia oficialmente. —EFE.

**En Birmania, los chinos reconquistan una localidad**

**OCUPACION DE MANGSHI**  
Chung King, 20.—Los chinos han reconquistado Mangshi en la carretera de Birmania, según se anuncia oficialmente. —EFE.  
**VARIOS BARCOS DE GUERRA HUNDIDOS POR LOS JAPONESES**  
Tokio, 20.—Unidades aéreas japonesas han hundido varios barcos de guerra y un porta-

aviones y un navio de batalla ha resultado gravemente averiado e incendiado en las Filipinas. —EFE.

**¡TRABAJADOR!**  
Los Préstamos Nupciales fueron creados por voluntad del Caudillo para que por dificultades económicas no demore la constitución de una nueva familia. Infórmate de los requisitos para su concesión en las Delegaciones de Subsidios Familiares.

**Disposiciones oficiales**

**EL BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO**  
Madrid, 20.—El "Boletín Oficial" publica:  
Educación Nacional. — Decreto sobre el régimen económico de las Universidades.  
Presidencia del Gobierno.—Se anuncia a concurso en la Zona de Protectorado de España en Marruecos dos plazas de auxiliares de Comercio, una de ingeniero de Minas, otra de ingeniero agrónomo y otra de jefe de negociado del Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado.  
También se anuncian a concurso la plaza de auxiliar de Archivos y Bibliotecas de los territorios españoles del Golfo de Guinea. —CIFRA.

**¡Comerciantes! ¡Industriales!**  
El Registro de la Propiedad Industrial protege su nombre comercial o marca. Delgado de Agente Oficial en Ceuta y Marruecos. JOSE SANTOS Queipo de Llano, 2. Tele. 817.

**CUIDESE Vd.**



**PONGA REMEDIO URGENTE A ESTAS ENFERMEDADES**

- ECZEMA**  
Herpes - Sarpullidos - Granos  
Psoriasis - Forúnculos
- ARTRITISMO**  
Reumatismo - Gota  
Males de los riñones - Ciática
- CIRCULACION**  
Varices - Hemorroides  
Ulceras varicosas  
Hinchazón de las piernas
- EDAD CRITICA**  
Sofocos - Vértigos - Mareos  
Estados nerviosos
- CONGESTION**  
Hipertensión - Fatiga - Vejez prematura - Arterioesclerosis

ES una regla fundamental de la salud conservar la pureza de la sangre. Los reumáticos y gotosos, las personas afectadas por varices y llagas en las piernas, las que sufren enfermedades de la piel o están propensas a congestiones y las mujeres abrumadas por los trastornos de la edad crítica, son otras tantas víctimas de una sangre cargada de impurezas. Para todas ellas son recomendables los bienhechores efectos del Depurativo Richelet cuya acción está indicada para desintoxicar el organismo y purificar la sangre. Sus resultados son notables tanto para el estado general del enfermo como para un tratamiento local.

**AUMENTO DE LA VITALIDAD**  
No solamente es recomendable el Depurativo Richelet para enfermos de la piel y demás víctimas de la sangre impura; también es provechoso para las personas que empiezan a sentir los primeros achaques de la

edad madura, postración, enervamiento de los miembros, fatiga, digestiones lentas, etc. El Magnesio contenido en el Depurativo Richelet estimula todos los centros vitales y proporciona generalmente una agradable sensación de bienestar y un acrecimiento de las fuerzas.

**DEPURATIVO RICHELET**  
C. S. N.º 5.621

**EL ACTO EN EL ESCORIAL**

(Viene de la primera)  
ción al Caudillo, que vestía uniforme de Jefe Nacional e iba acompañado del camarada Arrese. Las bandas interpretaron el Himno Nacional y el Caudillo pasó revista a las fuerzas. Después penetró en el Patio de los Reyes. Acompañado del presidente de las Cortes y ministros, el Caudillo pasó al sitio del templo donde el prior le dio a besar el Lignum Crucis. Bajo palio, el Caudillo pasó a ocupar un reclinatorio en el presbiterio al lado del Evangelio. Detrás se situaron los jefes de las casas Militar y Civil, el prior del Monasterio y el obispo de Madrid-Alcalá. Al pie de la escalera, al lado del Evangelio, se situaron los ministros del Gobierno, presidente de las Cortes y detrás los subsecretarios y el Consejo de Estado. En la Epístola, los consejeros nacionales y detrás el Alto Tribunal y el Estado Mayor. Frente al túmulo, al lado derecho de los generales con mando en plaza, los procuradores de las Cortes, coroneles, Ayuntamiento de Madrid y Diputación. Al lado izquierdo, los directores generales, secretarios nacionales y mandos provinciales de Madrid. Detrás del túmulo, los mandos provinciales de todas las regiones, invitados y público. Delante los Palmas de Plata. Momentos antes de comenzar el funeral, la Vieja Guardia entregó una monumental corona

traída de Madrid a Arrese que, a su vez, la depositó en manos del Caudillo, que hizo la ofrenda ante la tumba de José Antonio. En la ceremonia se cantó la Victoria por el coro de la Capilla acompañado de los magníficos órganos del Monasterio. Terminada la misa, el obispo de Madrid-Alcalá descendió del Altar Mayor revestido y entonó un solemne responso ante la tumba del Fundador. Concluida la ceremonia, el Caudillo salió de la Basílica interpretando las bandas el Himno Nacional y siendo el Caudillo despedido con gran emoción, en medio de un fervoroso entusiasmo por la multitud. Durante la misa dieron guardia a la tumba los camaradas Arrese, Miguel Primo de Rivera, Carceller y Girón. Terminado este primer turno de vela, harán el segundo los Palmas de Plata, Sancho Dávila, Aznar, Muñoz Grandes, Ruipérez, Del Campo, Bárcena, Mora Figueroa, Jiménez Millas y Arredondo. El tercer turno lo integrarán los miembros de la Junta Política, Vívar Téllez, Valdés, Arias Sálgado, Sanz Orrio, Fernández Cuesta, Sanchez Mazas, Elola, Riestra y Castiella. A la una hicieron la guardia los delegados nacionales Martínez de Tena, Llompard, Ossoro, Arévalo, Gistau, Aparicio González Vicent, Jato, Esteban Guilmaín, Sánchez Puertas y después dieron comienzo los secretarios nacionales en servicio de tres turnos. —CIFRA.

**Dr. Enrique Ostalé**  
Cirujano de los Hospitales O'Donnell y Cruz Roja  
**CIRUGIA GENERAL**  
Consulta de 4 a 5  
Teléfono, 519 Falange Española, 11

**IMPORTANTE**  
Vicente Martínez Martín propietario del establecimiento de perfumería que lleva su nombre, situado en el Puente de la Almina núm. 6 de esta ciudad, avisa a sus clientes (en evitación de posibles confusiones) que no tiene sucursales ni relaciones de ninguna clase con otros establecimientos similares de Ceuta.  
**SOLAMENTE**  
**"Perfumería VICENTE MARTINEZ"**  
Puente de la Almina número 6 - CEUTA

**Doctor Cano Torres**  
Especialista en piel, sífilis y venéreo  
Consulta de 4 a 8  
Falange Española 63 Teléfono 574

(Viene de la página 4)  
 col. En la segunda parte a los 20 minutos el Ceuta obtiene el premio a su mejor dominio y mejor juego en lo que llevamos de segundo tiempo. Abad saca un corner y se suceden varios remates sin consecuencias; el barullo que se origina ante el marco forastero lo resuelve Díaz enviando el esférico a las mallas por el único sitio libre que quedaba. A los 22 minutos centra Mendi, el balón se lo pasan Pérez y Costa y éste lo cuelga sobre el marco ceuti para que Mendi lo remate a las mallas desde debajo del larguero. A los 27 minutos, ya en plena reacción forastera y desencanto local, otro centro de Mendi origina un barullo ante Comas que Bravo resuelve alcanzando el balón con la cabeza debajo también del larguero, lo que se dice machacado. Seis minutos después anotamos varios remates de Quisco y de Costa que el poste y Comas rechazan débilmente, recogiendo Bravo el balón y enviándolo a la red por tercera y última vez.

**UN ALCOYANO BASTANTE DIFÍCIL** : : : : :  
 El equipo del Sarpis se nos ha presentado como un once muy acoplado y de codicia y rapidez extraordinarias. Sus hombres todos están perfectamente entrenados y no cesan un instante en buscar el camino del gol. Abusan, sin embargo, de su corrupeñía y de su dureza, particularmente sus dos defensas y tres medios, que se imponen a fuerza de violencias. Lo mejor es la pareja de zagueros, particularmente el izquierdo, así como su medio centro y sus extremos. Muy batalladores y fácil rematadores sus interiores, de entre los que destacó el veterano Costa, que tuvo un primer tiempo sencillamente magnífico. Muy superior el conjunto al de la temporada anterior. Ha ganado bastante en juego, pues el entusiasmo y la dureza siguen siendo sus principales características. Un equipo, en fin, que aunque se encontró con dos puntos que tenía irremisiblemente perdidos, no deja de ser un adversario difícil por esa su manera de entregarse a la lucha y de no verse jamás vencido.

**EL MAS DESTACADO** : : : : :  
 Un hombre destacó considerablemente sobre todos los demás: Gil. Teníamos referencias de que también fué el mejor en Baracaldo. Atravesó un gran momento este muchacho, que el domingo impuso su juego rápido y certero tanto en el corte como en la entrega. En ocasiones bajó hasta el centro para ayudar a Japón, cosa que evidencia sus notables facultades. El y sólo él debió ocupar el eje de la línea modular ceutista a la media hora de partido, cuando se vió que Japón no se bastaba para contrarrestar el juego de la tripleta central levantina. Hubiera tenido sobre él la ventaja de cortar mucho más juego y de servirlo también. Que no es poca.

**CAPITULO APARTE** : : : : :  
 Se lo merece el señor Fernández Torres. Su arbitraje fué lo que se dice una verdadera desdicha. En otro campo y ante otro público no sabemos lo que hubiese originado. Ni colocación, ni vista, ni autoridad tuvo este buen

**PRIMERA DIVISION**

**El Madrid ganó en los Cármenes y el Coruña empató con el Aviación**

**EN EL METROPOLITANO**  
A. Aviación, 1; Coruña, 2

Madrid, 20.—Mal partido hasta los últimos momentos en que el Coruña marcó su gol. Hasta entonces el equipo gallego había permanecido a la defensiva. Logrado el tanto madrileño, los coruñeses se lanzaron al ataque y un remate de Paquirri dió en el larguero. En otro ataque seguido de una falta de Cuenca, que fué sacada por Lezama, la remató Guimeras de cabeza, dando el balón en el larguero y saliendo picado. Entraron en tromba los delanteros gallegos y Paquirri consiguió el empate. Acuña tuvo una lucida actuación. El tanto aviaacionista lo hizo Juncosa.

**EN BUENAVISTA**  
Oviedo, 2; A. Bilbao, 0.

Oviedo, 20.—Un primer tiempo de dominio igualado. Marcó Antón el primer gol ovetense. Al comenzar la segunda parte domina el Atlético, pero a los 35 minutos, Goyín remató acertadamente un centro de Emilio y decidió el partido.

Se distinguieron Antón y Argilla.

**EN LOS CARMENES**  
Granada, 0; Madrid, 1

Granada, 20.—El Madrid jugó con mejor clase durante todo el partido, gracias a la labor de su media. El único tanto se marcó a los 25 minutos del segundo tiempo debido a un centro de Vival que remató Barnaga. El triunfo madridista fué justo.

señor el domingo. Dejó que los 22 jugadores se entregaran al más duro y reprobable de los juegos, no señalando las múltiples faltas que dentro del área alcoyanista se cometieron. Falto de energía y de autoridad se dejó Hevar por las protestas de los jugadores, no siendo siquiera capaz de amonestar a los que situaban el balón donde les parecía. Sus pocas decisiones perjudicaron notablemente a ambos bandos, pudiéndose afirmar que influyó notoriamente en la marcha del encuentro y en su resultado final, pues en el segundo gol de los forasteros anduvo precedido de falta. Lesmes fué zancadilleado y sujetado luego cuando se disponía a marcar a sólo un metro de Quiles y un chutazo de Díaz lo mandó a córner con el puño uno de los defensas forasteros. En resumen, el peor de los arbitrajes que hemos visto de mucho tiempo a esta parte.

**ALINEACIONES** : : : : :  
C. D. Alcoyano: Quiles, Saenz, Gil; Cano, Rubio, Botana; Mendi, Quisco, Bravo, Costa y Pérez.

S. D. Ceuta: Comas; Perico, Victorero; Gil, Japón y Mardones; Abad, Sanz, Losmes, Sauras y Díaz.—P.

**EN NERVION**  
Sevilla, 3; Valencia, 2

Sevilla, 20.—Un verdadero partido de campeonato. El Sevilla realizó durante 15 minutos un gran juego. Marcó primeramente el Valencia por medio de Igoa, empatando Arza. De nuevo marca Gorostiza para los valencianos, volviendo a empatar los locales por mediación de Iturbe. Cuando faltaban 8 minutos de partido Campanal logró el tanto de la victoria.

**EN LA CREU ALTA**  
Sabadell, 4; Murcia, 0

Sabadell, 20.—El Murcia no pudo oponer más que entusiasmo pues el Sabadell realizó un gran partido. Gracia (3) y Fellichea marcaron los tantos.

**EN SEQUIOL**  
Castellón, 3; Gijón, 0

Castellón, 20.—Al terminar el primer tiempo el equipo local ganaba por 1 a 0. En el segundo aumentó su ventaja, dominando constantemente. Al equipo local les fueron anulados otros dos tantos.

Soria, Arnau y Domenech, marcaron los goles castelleoneses.

**EN LAS CORTS**  
Barcelona, 1 Español, 0

Barcelona, 20.—Un encuentro magnífico, el mejor que se ha visto en la actual temporada en Barcelona. El único tanto fué marcado a los 11 minutos de la segunda parte y fué obra de Martín al rematar de cabeza.

**TERCERA DIVISION**

**El Algeciras gana a la Real Balompédica por 5 a 4**

Buen partido este, quizá el mejor de la temporada. Un equipo, acordándose de que se debe a un club, a una afición y una ciudad, que le ha dado su nombre, se sobrepone a una aplastante derrota, que sobre él se cernía (el marcador tenía un cuatro a uno en su contra), y poniendo en la palestra, todo su saber, su vigor y su energía, se lleva la victoria por cinco tantos a cuatro y con ella los dos puntos, que tanto ansiaba.

No queremos, ni intentaremos siquiera el hacer diferencias de ninguna clase, sobre ninguno de los muchachos, que pusieron todo lo que eran capaces para que el triunfo fuera suyo.

Todas aquellas cosas que viéramos al principio del torneo han quedado olvidadas, entre esas lágrimas, ese llanto de emoción, que cuando salían de la cancha, en dirección al vestuario, vimos en sus ojos. Un abrazo muchachos. Un abrazo de todo corazón, por vuestra nobleza y vuestro coraje. Así se gana y si es menester así se pierde. Pero siempre así.

Los equipos se alinearon: Algeciras C. de F.: Bellido; Casanovas, Arana; Ruiz, Miguelito y Calvo Domínguez, Joaquín, Vinuesa, Eduardín y Carrasco.

Real Balompédica Linense: Petreña; Tejada y Gallardo; Mesa, García y Uceda; Ruano, Suaer, Bertolet, Rosales y Pedrín.

Arbitró el señor Cozar del colegio marroquí, que estuvo bastante acertado.

A los nueve minutos la Balona hace un ataque rápido y el extremo derecha centra recogiendo el interior Sauer que clava el balón en la red.

A los 20 minutos a consecuencia de una falta hecha a Vinuesa, chuta Eduardo que por debajo de la muralla de jugadores linenses obtiene el gol del empate. A consecuencia de este gol el Algeciras reacciona profundamente y ataca sin cesar la puerta visitante.

A los 38 minutos es Bertolet el que a consecuencia de un peloteo insulso, recoge el balón y obtiene el segundo tanto para la Balompédica.

En el segundo tiempo al medio minuto exacto, recoge el esférico Pedrín, extremo izquierda de la Real Balompédica y marca libremente el tercer gol y a los 15 minutos es Bertolet el que nuevamente se encarga de clavar el balón en la red, obteniendo el cuarto y último gol para su equipo.

Como es lógico todo el mundo espera el derrumbamiento del Algeciras, con su consiguiente pérdida, pero no ocurre así, ya que el equipo se craca, arroja por momentos a los forasteros y a los 18 minutos Eduardín obtiene el segundo gol para el Algeciras.

Arrecia la presión algecireña y aunque la Balona intenta defenderse bravamente, se imponen los muchachos locales que a los 30 minutos marcan el tercer gol e inmediatamente el cuarto casi simultáneos por obra de Vinuesa y Carrasco. El entusiasmo en el público es verdaderamente inenarrable y una de las vallas del campo se rompe cayendo público al campo mientras vuelan por los aires, toda clase de prendas de vestir y los "Alabí, alabá" struñan el espacio. La presión del Algeciras aún dentro de la mayor corrección se vuelve feroz y a los 44 minutos exactamente Joaquín se encarga de marcar el gol de la victoria.

El equipo local se retira del campo entre una ovación ensordecedora.

Ayudaron al señor Cozar los señores Rebenga y Melgar.—Montilla.

**RESULTADOS**

Coria-Málaga (se jugará el día 8).  
Algeciras, 5; Linense, 4  
Jennense, 4; A. Tetuán, 0  
Melilla, 2; Onuba, 1.  
Córdoba, 2; Linares, 0

¿Exquisitas tapas y excelentes vinos de Moriles y Agustín? En el

**BAR-RESTAURANTE LAS DOS CC**

Millán Astray, n.º  
Teléfono 2-7-4

**COMPRA DE**

Alhajas  
Oro  
Plata  
Platino  
Antigüedades  
Papeletas Monte de Piedad  
JOYERIA

La Esmeralda  
Falange Española, 6  
Teléfono 7-9-5

**PAGA TODO SU VALOR**

**SEGUNDA DIVISION**

**El Hércules venció en Torrero y el Mallorca empató en Atocha**

**EN TORRERO**  
Zaragoza, 0; Hércules, 1

Zaragoza, 20.—El equipo local tuvo que alinearse a cinco suplentes. El primer tiempo transcurrió con dominio alterno y el juego realizado fué muy pobre. En la continuación el juego no fué mejor.

Se lesionó Matamala. En los últimos minutos Pina consiguió el tanto de la victoria para el conjunto alicantino.

**EN LASESARRE**  
Baracaldo, 3; Betis, 1

Baracaldo, 20.—Roldán fué el primero en marcar para el Betis, al minuto de juego y al rematar un córner. A los 20 minutos empató el Baracaldo por obra de Gonzalo. En el segundo tiempo Bilbao y Tori aumentaron la diferencia local con otros dos tantos.

**EN ATOCHA**  
R. Sociedad, 1; Mallorca, 1

San Sebastián, 20.—A los 20 minutos de juego, Unamuno marcaba el primer tanto de los locales. A los dos minutos de comenzada la segunda parte, Morales consiguió la igualdad. A partir de este instante dominó intensamente el equipo mallorquín que estuvo a punto de conseguir el triunfo.

**EN ES COS**  
Constancia, 0; Celta, 1

Inca, 20.—El único tanto de la

tarde lo marcó Fuentes a los 30 minutos de la primera parte. El juego es de escasa calidad y gran violencia. El dominio es alterno, dando más sensación de peligro el ataque gallego.

**EN EL INFIERNILLO**  
Ferrol, 3; C. Leonesa, 1

Ferrol, 20.—Con 2 a 1 terminó el primer tiempo. El leonés Isaac fué expulsado del terreno. Remán, Barón y Caliche (éste de penalty) marcaron para los ferroltanos y Gamonal hizo el único tanto leonés.

**EN EL ESTADIO JEREZ**  
Jerez, 4; Santander, 3

Jerez, 20.—El partido se desenvolvió con grandes dificultades para los locales, el cual estuvo a punto de no conseguir el triunfo.

Por los locales marcaron Araujo (2), Ventura y Berrocal. Por los santanderinos, Llona (2) y Retamar.

ANIS  
**"LA ESPAÑOLA"**  
Seco y dulce. - RUTE

Anúnciese en EL FARO

**ACEYTE YNGLES**



S. C. 150

¡Parásito que toca... muerto es!

**DESTILERIAS Las Palomas**

TRIPLE SECO

CURACAO, PONCHE, COGNAC, ANIS DULCE, ANIS SECO

LA CALIDAD DE ESTOS SEIS PRODUCTOS FABRICADOS en RUTE por DESTILERIAS Las Palomas ES SU MEJOR PROPAGANDA

# EL FARO en Algeciras

Delegación y Redacción: Perez Galdós, 13.- Teléfono, 3-0-2

## Brillantemente se ha celebrado la entrega de nombramientos a los nuevos mandos sindicales

### Solemnes actos en el aniversario de la muerte de José Antonio

**SE CELEBRA EL GRAN ACTO SINDICAL COMARCAL**

Como ya habíamos anunciado a nuestros lectores, tuvo lugar el pasado domingo el gran acto sindical comarcial, en el cual se iba a proceder a la entrega de las credenciales o nombramientos a los nuevos mandos sindicales, elegidos en las últimas elecciones celebradas.

A las doce en punto, hora anunciada para la celebración del mismo, el amplio salón de sesiones del Ayuntamiento, se encontraba en su totalidad ocupado por los productores y empresas.

Toman asiento en la presidencia, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Ricardo Zamora que sienta a su derecha al Excmo. señor gobernador militar accidental del Campo de Gibraltar, general jefe de la Infantería de la 22 División, don Antonio Yuste Segura y al Ilmo. señor alcalde de Algeciras y jefe local del Movimiento como asimismo gestor provincial, camarada José Gásquez Morales y a su izquierda al delegado provincial de Sindicatos, camarada Isaias Monforte; al segundo Comandante de Marina señor Laymant y al Ilmo. señor Juez Municipal don Manuel Ruiz Fernández. En los restantes escaños del salón, toman asiento el Consejo local de F. E. T. y de las JONS., gestores municipales y los alcaldes y jefes locales del Movimiento como asimismo delegados sindicales de San Roque, Los Barriles, La Línea, Tarifa y Jimena de la Frontera. En la parte más amplia del salón se encuentran todos los que van a recibir las credenciales.

El delegado sindical comarcial camarada Isaias Monforte, anuncia que se va a dar lectura a los nombres de todos los camaradas elegidos y así se efectúa, procediéndose a continuación a la entrega de las credenciales, que los elegidos reciben de manos del jefe provincial del Movimiento camarada Zamora y gobernador militar señor Yuste Segura, que les felicita y estrechan la mano uno por uno.

Terminada esta entrega de nombramientos, hace uso de la palabra el delegado provincial de Sindicatos, que comenzó diciendo: "Tengo que aprovechar esta ocasión, para demostrar mi agradecimiento por la ayuda prestada en las elecciones sindicales celebradas, a todos los municipios del Campo de Gibraltar, ayuda

que asimismo ha sido dada grandemente, por todas las autoridades civiles y militares, a las cuales también expresó mi profundo y sincero agradecimiento.

Pero el mayor agradecimiento, va hacia los productores, tanto empresarios como obreros, que haciéndose eco de los deseos expresados por el Caudillo, han ido a manifestar su fe, en las urnas, respondiendo unánimemente al llamamiento del Jefe del Estado.

Estas elecciones que han sido apolíticas, en absoluto, no suponen un paso atrás en la marcha de la Falange si no el seguimiento de sus propósitos, ya que hace tres años, cuando regía los destinos sindicales el camarada Sans Orrio, ya en la Junta Política, fué aprobado el llevarlas a cabo.

Sois los productores, vosotros mismos, los que libremente y sin coacción, ni indicación de cla se alguna, habéis elegido a los que han de representarnos de ser portavoz de vuestras necesidades y anhelos.

Con esto salgo al paso de los malévolos comentarios e intenciones que han querido tergiversar la verdadera esencia de la celebración de estas elecciones".

Hizo después el camarada Monforte, con elocuentes palabras, un breve resumen de lo des arrollado en materia de Sindicatos, y terminó diciendo:

"De vosotros habrán de salir los elegidos para compromisos provinciales y los nacionales. Por esto como veis son una realidad esplendente las frases recientes de nuestro Jefe y Caudillo Franco de que España es "una verdadera democracia cristiana". Serán pues las Cortes españolas, una auténtica representación popular pero no política.

Trabajar todos pues mucho en el sentido de engrandecer a la Patria y hacerlos acreedores a la confianza que en vosotros se ha depositado.

Si hacéis esto Dios os lo premie y si no El os lo demande. ¡Arriba España!"

Una gran salva de aplausos acogió las últimas frases del orador.

A continuación hace uso de la palabra el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil de la provincia, el cual resaltó el éxito de las elecciones sindicales en toda España, destacando el apoyo decidido del productor, compenetrado profundamente con la significación del acto.

"Familia, Municipio y Sindicato, estos son los tres pilares sobre los cuales se asienta toda la estructura del Estado nacional-sindicalista y es la única solución espiritual del problema social pues hay que desterrar el liberalismo económico y el marxismo sin soluciones materialistas".

A continuación el orador desarrolla en párrafos brillantes la descripción de las teorías liberales y marxistas cimentadas sobre los dos grandes mitos de compraventa de trabajo y lucha de clases.

"El Nacional-Sindicalismo, rechaza que el trabajo sea una mercancía que se compra y se vende y al rechazarlo rompe esos dos mitos funestos y establece una teoría nueva. El técnico y el obrero no venden su trabajo si no que lo ponen y son socios que se reúnen con el capital para producir y que por tanto forman en la misma empresa.

No aceptamos con el marxismo que la mano de obra es la única productora ni admitimos con el capitalismo que solo es el capital.

Los tres son productores, en la proporción de sus jerarquías y por lo tanto los beneficios producidos una vez pagado el interés del capital, el sueldo del técnico y del obrero y una vez constituidos los fondos de reserva y de manobra, no puede ir solamente a los accionistas si no a los tres elementos de la producción.

Y entonces camaradas, ¿quién es el explotado y quién el explotador? ¿Dónde están las clases? ¿A qué viene el agruparlos en sindicatos distintos? Ya no habrá para todos nada más que el Sindicato Vertical, con lo que se habrá conseguido la más perfecta armonía.

Esto es a grandes rasgos el Estado Nacional Sindicalista y a vosotros corresponde ahora el enteraros e ilustraros de lo que es un Sindicato vertical".

Termino felicitando a todos los candidatos elegidos y solo quiero pedirlos una cosa: que laboréis por la Patria, que es tanto como laborar y honrar a vuestra propia madre.

Si triste es tachar de mal hijo a un hombre, aún peor es tacharlo y despreciarlo por mal patriota.

Trabajemos todos unidos por conseguir la España Una, Grande y Libre.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!"

Entre grandes aplausos el jefe provincial declara terminado el acto.

**SOLEMNES ACTOS CONMEMORATIVOS EN EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE JOSÉ ANTONIO**

Con toda solemnidad se han celebrado los actos anunciados, para conmemorar el VIII aniversario de la muerte de José Antonio Primo de Rivera.

La población amaneció luciendo colgaduras con crepones negros, y puede decirse que el pueblo, se sumó a los actos celebrados, todos con extraordinaria brillantez y solemnidad.

En nuestro próximo número, daremos amplia reseña de los mismos.

Montilla.

# EL FARO en TETUAN

Delegación: Cónsul Zugasti, 13

## Solemne conmemoración del aniversario de la muerte del Fundador de la Falange

### En la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias tuvo lugar la ceremonia religiosa

**FUNERALES EN EL TEMPLO DE LAS VICTORIAS**

Conforme habíamos anunciado se celebraron en el templo de Nuestra Señora de las Victorias solemnes funerales por el eterno descanso del Fundador de Falange Española y su primer jefe nacional, José Antonio Primo de Rivera. ¡Presente.

El templo se hallaba revestido de banderas nacionales y del Movimiento y en el centro se había levantado un severo catafalco con las banderas de España y de Falange.

Presidió el Excmo. señor Secretario general de la Alta Comisaría, general Galera quien tomó asiento en el presbiterio acompañado por los Excmos. señores generales López Valencia, jefe de Estado Mayor y Delegado de Economía, Industria y Comercio de la Zona, señor García Piguera.

En sus asientos respectivos se hallaban los restantes delegados y subdelegados de servicios de la Administración de la Zona, primeros jefes de los Cuerpos y dependencias militares de la plaza, jerarquías de F. E. T. y de las JONS, cónsul de Alemania, jefes y secretario del Gabinete Diplomático, presidente y Fiscal de la Audiencia, autoridades interventoras, territorial y jefe local, jefes de numerosas dependencias y otras autoridades.

El resto del templo se hallaba ocupado por numerosas camaradas de la Sección Femenina, militantes y otros fieles.

Por la capilla de la Misión Católica se cantó una solemnísimas Misa y terminada, un responso ante el catafalco.

Después se celebró, frente a la lápida de José Antonio, adosada a la fachada del templo, la

emotiva ofrenda de las coronas. Fué colocada una magnífica de laurel por la Jefatura Territorial de F. E. T. y de las JONS, en el norte de África y después otras de flores naturales con sentidas dedicatorias por las distintas Delegaciones de servicios de la Alta Comisaría, fuerzas del Ejército de Tierra, Mar y Aire, Consulado alemán, Consulado de España, Casinos y sociedades culturales y recreativas, sociedades industriales y mercantiles y Bancos de la ciudad.

Al frente de cada una de estas representaciones iban sus primeros jefes.

Terminada la ceremonia el secretario territorial de F. E. T. y de las JONS, dió la voz de "José Antonio Primo de Rivera!" que fué contestada con un clamoroso ¡Presente! por la muchedumbre que se había estacionado en la Plaza de Muley el Mehdi.

A continuación se cantó el "Cara al Sol" dando las voces de ritual el Excmo. señor general Galera, secretario general de la Alta Comisaría.

Resultó un acto en extremo emocionante.

**EN EL HOGAR SINDICAL**

A las siete se rezó al Santo Rosario en el Hogar Sindical con la asistencia del camarada secretario territorial de F. E. T. y de las JONS de las distintas Jerarquías de los servicios y numerosísimos afiliados de ambos sexos. Actuó el Rvdo. Padre Agosor religioso de la Sección Femenina.

Fuó precedido por la lectura del testamento de José Antonio hecha por el camarada secretario territorial cantándose al final el "Cara al Sol".

A continuación se trasladaron jerarquías y afiliados a la plaza (Pasa a la página 8)

### FERROCARRILES DE MARRUECOS

LINEA CEUTA-TETUAN

**HORARIO de trenes de viajeros que empezará a regir a partir del día 1 de Diciembre de 1944**

CORREO N.º 1		TREN MIXTO N.º 32	
Tetuán.	Salida: 8'00	Ceuta.	Salida: 7'30.
M. España.	Llegada: 9'53	Tetuán.	Llegada: 9'31
TREN MIXTO N.º 31		TREN MIXTO N.º 34	
Tetuán.	Salida: 13'50	Ceuta.	Salida: 12'30
Ceuta.	Llegada: 15'51	Tetuán.	Llegada: 14'34
TREN MIXTO N.º 33		CORREO N.º 2	
Tetuán.	Salida: 19'10	M. España.	Salida: 18'30
Ceuta.	Llegada: 21'15	Tetuán.	Llegada: 20'20

Tetuán, 16 de noviembre de 1944  
LA DIRECCION.

### CARTELERIA

**Cinema España**  
Continúa la proyección de la interesantísima y grandiosa superproducción **EL HARAGAN DE LA FAMILIA** El domingo próximo ¿.....?

**Teatro Andalúz**  
**HERMANAS MARY-HUEL**  
Con todo el conjunto de celebridades coreográficas que la acompaña, todos los días, tardes y noche la gran Compañía de Variedades.

**Grandes almacenes de tejidos**  
**Casa Ibañez**  
La casa más surtida  
Últimas novedades

**Importante almacén**  
**ARTICULOS PAPELERIA**  
**interes comisionista**  
para la capital y provincia. Dirí girse por escrito al número 763.  
-- PUBLICIDAD CID. -- Barcas, 2. VALENCIA

**Dr. ADULFO SANCHEZ HIECKE**  
Médico Puericultor del Dispensario de Higiene infantil  
**Enfermedades de los niños.**  
**Puericultura**  
Consulta de 4 a 6 G. Millán Astray 15

**ANUNCIOS BREVES**  
**CLASIFICADOS**  
Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

**Compra y Ventas**  
Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.  
VENDO casa carretera Jadú, Razón, Morro, H 5.

VENDO buen dormitorio matrimonio. Remedios, 7, bajo.  
SE VENDE dormitorio en buenas condiciones y varios muebles. Alfau, 5.

**Varios**  
LICENCIADOS en Letras y Ciencias precisanse. José Antonio 38

## TETUAN COMUNICADO ALEMÁN

(Viene de la página 7)

de Muley El Mehdi, En la misma y frente a la fachada de la Iglesia se hallaba formada una centuria del Frente de Juventudes.

El Delegado de este servicio pronunció breves palabras sobre la significación del acto que se acababa de realizar en el Hogar Sindical y las enseñanzas que del testamento de nuestro Fundador glorioso, debíamos tener en cuenta. Seguidamente se rezo la oración de los Caidos, cantándose los himnos del Frente de Juventudes y de Falange, dando las voces de ritual el secretario territorial.

Este acto resultó lleno de santa y sana emoción.

### EN LA EMISORA LOCAL

En la emisión de sobremesa actuó en la emisora local la Sección Femenina leyéndose algunos párrafos del testamento de José Antonio, glorias sobre sus palabras y crónicas sobre su obra y su muerte gloriosa.

Esta emisión fué de mucho agrado para los radioescuchas de nuestra popular emisora.

## UN CUADRO DE HORROR

### Dramática situación de los habitantes de la isla Walcheren

Londres, 20. -- Aglomerados en lo alto de las casas, bebiendo solo agua de la lluvia, la población de la isla de Walcheren, se refugia a abandonarla. "Dios hizo subir las aguas. El las hará bajar" dicen, y todos piden que los dejen permanecer en sus granjas. La situación es grave.

Los héroes de Walcheren son médicos y sacerdotes que pasan en canoas sobre los campos minados para visitar los lugares secos donde la población se ha concentrado. Los granjeros se sumergen en el agua helada para salvar sus bestias, aunque muchos encuentran la muerte en el intento. -- EFE.

## El proyecto de presupuestos generales del Estado para el año 1945

Madrid, 20. -- El proyecto de presupuestos generales del Estado, que recientemente llegó a las Cortes aprobado en el último Consejo de Ministros, que contiene los créditos para los gastos ordinarios durante el año económico 1945, se eleva a pesetas 10.564.906.325.

## 2 noticias

Washington, 20. -- La Cámara de Comercio Interamericana ha pedido al Gobierno que se ponga fin a los suministros que se hacen a los países aliados por conducto de la ley de Préstamos y Arrendos.

También piden que desde ahora los Estados Unidos no envíen al amparo de dicha ley ninguna mercancía que no se destine exclusivamente al uso bélico. -- EFE.

Londres, 20. -- Cuatro jefes de la revolución boliviana han sido ejecutados en la mañana de hoy, comunican desde la Paz a la Reuter.

Uno de ellos es el ingeniero Brito, hermano del coronel Brito, jefe de la sublevación. -- EFE.

# CERCA DE AQUISGRAN la lucha alcanza una dureza sin precedentes

## En los diversos sectores del frente del Este, fueron rechazados todos los ataques rusos

### Al sureste de Budapest, los alemanes reconquistaron algún territorio

Gran Cuartel general del Führer, 20. -- El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó:

"La tercera batalla defensiva que se libra cerca de Aquisgran aumentó ayer en violencia, hasta alcanzar un nivel sin precedentes. Los alemanes han mantenido su frente a pesar del empleo en masa de la artillería y la aviación, de unidades blindadas e infantería aliada que iban a permitir a los norteamericanos romper este frente.

En el curso de los combates librados con encarnizamiento extraordinario, algunos sectores de las posiciones situadas cerca de Geinlenkischen, cambiaron varias veces de poseedor durante la jornada.

Han sido hechos varios centenares de prisioneros. Entre Wueselen y el bosque de Huertgen, nuestras tropas destruyeron 35 carros enemigos. El sacrificio de millares de soldados no ha permitido a los norteamericanos en este sector más que conquistar una estrecha banda de terreno.

En el territorio y la ciudad de Metz, en la frontera al noroeste de Lorena y al este de Merchingen, nuestras tropas interceptaron el grueso de los ataques enemigos. Entre el canal del Rhin y el Marne y Saint Rie, el adversario consiguió avanzar después de duros combates.

Al norte de Montclair, nuestra decidida defensa contuvo los ataques de las unidades francesas.

frontera suiza, el enemigo penetró en Alsacia, aprovechando esta cobertura de su flanco.

Sobre el frente terrestre occidental hubo encarnizados combates aéreos, en el curso de los cuales los cazas alemanes derribaron nueve aviones enemigos, pertenecientes a formaciones numéricamente superiores.

Día y noche son atacados con el "V-1" y el "V-2", el gran Londres y el territorio de Amberes.

En Italia central, numerosos ataques norteamericanos en los

Apeninos y en la región de Etruria, en el Adriático, fracasaron.

Las lanchas rápidas alemanas han hundido en el Adriático dos veleros enemigos que transportaban refuerzos.

En el Danubio, cerca de Apafin y de Batina, fracasaron todos los intentos bolcheviques de ampliar sus cabezas de puente.

En los Balcanes, nuestras tropas rechazaron nuevamente los ataques búlgaros al este de la carretera de Pristina a Mitrovica.

Al sureste de Budapest, los soviets prosiguen con intentos de cerco solamente con fuerzas

## Ataques contra un convoy alemán entre Spezia y Génova

### COMUNICADO ALIADO

"Durante la noche del 18 al 19, entre Spezia y Génova, los buques aliados atacaron anochecidos convoyes alemanes disparando algunos torpedos y alcanzando a un buque.

Aire. -- Poderosas formaciones de bombarderos pesados atacaron los objetivos de Austria, Hungría y Yugoslavia.

Los bombarderos medios y pesados atacaron las concentraciones en Yugoslavia. Los cazas y

## El movimiento revolucionario en Bolivia, ha sido sofocado

Londres, 20. -- El movimiento revolucionario sofocado en Bolivia comenzó en Oruro, dirigiéndolo el coronel Meitón Brito, comunicó el enviado de Reuter.

Los revolucionarios se apoderaron de los cuarteles obligando a los oficiales a secundar el movimiento. Desposeyeron de su cargo a las autoridades del gobierno y al jefe de Policía. Pero después de la intervención del poder central, los oficiales de la guarnición se declararon a favor de aquel, huyendo los jefes de la revolución posteriormente, agrega el responsable.

El presidente ha publicado un manifiesto denunciando a los revolucionarios, diciendo que mantendrá los principios del golpe de Estado de diciembre de 1943 que le trajo al poder. Anoche reinaba la calma en todo el país.

El Gobierno ha decretado el estado de sitio. -- EFE.

## Reunión del gobierno republicano fascista

Milán, 20. -- Bajo la presidencia de Mussolini se ha reunido el Gobierno republicano fascista.

Mussolini informó sobre la situación política y militar y el mariscal Graziani expuso el curso de la guerra.

El Consejo acordó dirigir un llamamiento al pueblo italiano para que colabore sinceramente con el Gobierno. -- EFE.

de Infantería, después de las elevadas pérdidas de carro, sufridas la víspera.

Nuestras divisiones rechazaron todos los ataques adversarios y reconquistaron un importante territorio en el curso de contraataques.

Los aviones de bombardeo han destruido en un aeródromo soviético 40 aviones que se encontraban en tierra y averiaron a otros diez.

Al sur del macizo de Matro, así como en la región de Miskochkz y Tokai, fracasaron los potentes ataques soviéticos, ya que el enemigo solo consiguió penetrar en

En la curva a frente a sureste de Libau, el adversario reanudó sus ataques de envergadura preparados con intenso fuego de artillería y bombardeos aéreos.

La primera oleada de asalto fué rechazada completamente. Otros duros combates continúan librándose con los refuerzos adversarios.

En el frente terrestre de Sverbe (isla de Oesel) los defensores de la península libran duros combates con el adversario que penetró en nuestras líneas.

Unidades navales alemanas apoyan el fuego de nuestras tropas.

En Alemania occidental unidades aéreas angloamericanas realizan continuos ataques de terror contra la población civil y disparan contra los trenes de viajeros.

21 bombarderos tetramotores que habían atacado Viena y otras ciudades del sureste del Reich, han sido derribados por la artillería antiaérea. -- EFE.

caza-bombarderos atacaron las comunicaciones en el valle del Po.

Las fuerzas aéreas de los Balcanes bombardearon las carreteras de Yugoslavia. Se efectuaron dos mil doscientas salidas. -- EFE.

### COMUNICADO ALIADO

"En el sector del VIII ejército los polacos rechazaron nuevos contraataques enemigos en Converselle, mejorando sus posiciones.

En el resto del frente, actividad de patrullas. -- EFE.

## Cazadores de tanques



Empiezo la nueva arma lanza-bombas, este soldado alemán consigue incendiar un tanque adversario en el Este